

La sociología y el estudio de un país en construcción

La sociología estudia cómo los seres humanos se relacionan en las sociedades modernas.

¿Qué puede aportar al estudio de nuestro pasado?

¿Qué estudia la sociología?

La sociología estudia todas las relaciones sociales que establecen los hombres y las mujeres, entre sí. Dos cosas hay que aclarar en este punto: por un lado, la sociología estudia cómo son estas relaciones en todos sus aspectos, desde las costumbres, la familia, las relaciones económicas, el lenguaje, la religión, las expresiones artísticas, entre otras. Por otro lado, la sociología estudia las relaciones que establecemos los hombres y las mujeres de las sociedades contemporáneas; no estudia las sociedades antiguas o premodernas, que son analizadas por historiadores y antropólogos.

¿De qué manera la sociología nos puede ayudar a comprender los conflictos entre Buenos Aires y el Interior del país, en las décadas de 1820, 1830 y 1840?

La sociología surge como ciencia en un momento de muchos conflictos en

el mundo, provocados por la Revolución Industrial y la Revolución Francesa, entre otros acontecimientos importantes. Por esa misma época, entre 1810 y 1850, nuestro país atravesaba otro tipo de conflictos que tenían que ver con dos preguntas centrales: ¿cómo modernizar el país e integrarlo al mundo? ¿Qué lugar iban a ocupar el puerto bonaerense, el Litoral y el Interior en ese nuevo esquema económico? Formulada de otra forma, sería: ¿qué lugar iban a tener los terratenientes, los comerciantes y las masas campesinas y trabajadoras de un país en plena construcción? Cada sector iba a proponer distintas soluciones, pero, al menos en esos años, la oportunidad de crear un país con mayor democracia y progreso económico no se logró. La sociología, entonces, intenta comprender qué características de las relaciones entre los distintos sectores sociales de aquella época impidieron el progreso del país.



Cecilia Feijoó

“Me gusta leer y escuchar música”.

Licenciada en Sociología, Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Buenos Aires. Docente en la carrera de Sociología y en la carrera de Historia de la UBA. Miembro del Consejo de Educación Inicial y Primaria (CEIP).

PERFIL

para ver >
temas relacionados



Documental: La Vuelta de Obligado. Canal Encuentro.
<https://goo.gl/oE5nR7>

- Cecilia Feijoó afirma que durante la época de los unitarios y federales una de las cuestiones que se discutía era el lugar que iban a ocupar el puerto bonaerense, el Litoral y el Interior en el futuro país. ¿Te parece que esta pregunta puede ayudarnos a explicar por qué Buenos Aires continuó siendo la provincia más poderosa hasta la actualidad? Fundamentá tu respuesta.

• Comentá
